

過去から現在を考える

当協会常務理事 栗原 茂

1. 77年と66年

明治維新が1868年、太平洋戦争の敗戦が1945年、この間77年である。侍から西洋文明を受け入れ、坂の上の雲を見つづけ、列強の仲間入りを果たしたもの、軍隊の時代は終焉を迎える。先進国はアメリカ・ヨーロッパ・日本。その他は主に植民地であった。

そして今年、2012年とは1945年から既に67年。この間に起つたのは、世界中すべての国、人々が豊かになりたいと坂の上の雲を見続け、市場経済の流れの中で生活するようになった。社会主義の理念は正しいかつたかもしれないが、資本主義の方がより優れたシステムであり、人々に夢と希望をかなえさせることができたのである。

しかし、日本においては1990年前後、バブル崩壊から経済の成長が止まり、給与水準も下がり続けている。なぜ? 多額の公共投資を行つたのに、景気は良くならなかつた。アメリカの大恐慌の時、経済が悪いのは一般の会社が投資を行わず、従つてお金が回らなければ、だから政府が借金して、道

路やダムを造れば、働いている人の所得が増え、その人たちがお金を使うことにより国中にお金が回り、不況から脱出ができる。これがケインズ理論である。

しかし、日本では? それは既に経済に国境が無くなり、景気が悪ければ安い商品を求めるため日本の国内に回るお金は減り、賃金の安い国にお金が回るようになつた。その結果: 中国が世界の工場となり、かつての日本のような高度成長が続いている。

私たちは77年間、66年間と世界のマーケットで働きたい人が増えるほど、先進国の給与は下がつてしまふ。また、今後高齢化の進む国内より、成長の続く海外で展開するには、日本人だけ雇用するのではなく、外国人の採用を増やすなければならない。

2. 現在はどんな時代?

コンピューターの発達による通信手段の革新こそが現代の特徴であろう。ジャスマシン革命により政権が倒れてしまう。それを支えたのはインターネット

逆の発想である。しかし、日本企業はこのような考え方で転換できなかつた。依然として、こだわりである。

日本を除く世界は、この66年間で日本の77年間をこす急速な変わつた。

ゆとり教育、いろいろなシステムの継続、例えば官僚主義、東京電力に見られるような官民の癒着構造。この20年間は、ぬるま湯につかり続けた年月ではなかつたのか?

先進国においては、民主主義、資本主義も絶対的に正しいシステムとは言えなくなつてなくてはならない。

そのような発想にたてば、報道をそのまま信じるのではなく、自らの頭で考えることがいかに大切なかわかるのである。

1990年代までは、日本人のこだわり、きめ細かさが評価されてきた。その頃の世界市場は、アメリカ・ヨーロッパ・日本十韓国、台湾、香港、シンガポール…。現在大きなマーケットは、中国、インド、ブラジル…に移りつつある。そこで求められるのは、最低限の機能、そして何よりも安いこと! 今までと全く

店は既にこの段階で、その店が存在しないように扱われてしまふ。悪いね! そうだね! お互にござめ合ひ。

もう時代になつたのである。円高だから売れないのではないか? スポーツブランドのスニーカーは基本的にグローバル価格であり、日本でも中国でも顧客にそっぽをむかれてし

まう時代になつたのである。

しかし、一部の企業には楽天などを通じて注文が入り続けている。靴業界においても、ネット専業になつた企業さえあらわれてきている。

最低限のホームページは絶対必要である。地名十靴で検索して見つからなければ、それは客に来なくてよいと言つてゐる様々な努力を続けてゐる。何もしないうち、どんどん潜伏的な客は減り続けている。まあ、今日、明日からでもホームページの作成をはじめよう!

グローバル化 買物において、国境の意味が無くなつてきている。言葉の問題も、両替の必要もなくなつてゐる。自分のクレジットカードが世界中どこでも使え、ヨーロッパでは免税手続きさえもカードで済んでしまう。

エーアジアなどの新興勢力は、金額面において、あたかも国内旅行のように外国に導いてしまう。今年の夏バーゲンは大手の百貨店では7月中旬から始まつたが、ソウルでは例年通り6月末から始まり、日本

固定客化 ポイントカードによる固定客化は引き続き大変重要である。お客様へのお知らせも商品紹介、セール案内だけでなく、店主の個性を伝えるようなものにしたい。

理事会だより

平成二十一年九月二二日(日)
午後二時半、西村記念ホール
今月は川上副会長欠席のた
め矢代副会長の司会で参加者
26名で会の成立を確認し開始
した。

三、シユーフィツタ－養成講座
大阪結果、東京予定について
小堀会長より、9月12・13日
のシユーフィツタ－近畿養成講
座の経過、結果が説明され、先
程の常務会で日本靴小売商連
盟シユーフィツタ－委員会の報
告通り、23名の受講者が認定
された旨、報告があつた。

アンケート結果では現状維持が多かつたが、諸事情で逆の方に向を会員諸氏に理解いただきよう各支部長へ要請した。佐宗専務理事からビルの良い稼働率の現状について紹介があり、逆に会員にも危機感を伝える必要があると説明した。

で、本会の成立を確認して、井本支部長を議長に選出し議事が進行した。

その後、懇親会に移り、来賓の小堤会長より「お招きいただき有難う、協会も一般社団法人への移行が順調に進行し来春には発足予定です。まだ課題も控えております。中央支部の皆様には、今後とも協会をさされて下さいますようお願い致します。」と挨拶があった。

五、その他

小堤会長から、収益事業財務委員でのビル運営についての、

田中副会長より、回収率は81%とほぼ予定通りの回収であつた。回数を重ねて定着した感があるとの報告があつた。

二、「靴まつり」の途中経過の件

田中副会長より、回収率は81%とほぼ予定通りの回収であつた。回数を重ねて定着した感があるとの報告があつた。

一、「靴の記念日」の結果について

なつたと思つたらまだまだ蒸し暑い日もあるようです。店頭はすつかり秋態勢ですが、実売りはまだまだのようです。しかし、景気が悪くて響くのは大手の話であつて、われわれはほんの少し周りのシェアを食うつもりでいれば、いくらでも伸ばせる」という観点で商売をしましょう。」と挨拶、議事録署名人に吉田弘理事、栗原昭宣理事の両氏を選出し、議事に入った。

四、シユーフィッター委員会

成講座が11月13・14日に開催。次は東京シティにて着
また、既得者勉強会は12月13日木曜日午前10時～12時
まで「革靴の基礎知識(パッキングワーフ)」と題し講師には鎌
木信行氏が担当して開催されることも報告された。



中央支部

中央支部(井本欽男支部長)では平成24年9月21日(金)午後5時30分より人形町「まこと寿司」に於いて小堤幸雄東靴協会会長・佐宗専務理事をお招きして定時総会を開催した。当日参加者10名委任状19名

東京都中小企業景況調査 [8月] 況：3か月連続で悪化 通し：下げる

卸売業			業況					
対象数	回答数	回答率	8月		今後3か月間見通し (当月比)			
			悪い	良い	悪い	良い		
875	358	40.9%	-100	0	100	-100	0	100
■ 身の回り品	1.男子服	[■■■]			○			
	2.婦人・子供服	[■■■]						
	3.靴・履物	[■■■]						
	4.かばん・袋物	[■■■■■]						
	5.其他	[■■■■■]						

小売業			業況			
対象数	回答数	回答率	8月		今後3か月間見通し (当月比)	
			悪い	良い	悪い	良い
875	269	30.7%	-100	0	100	-100 0 100
衣料・身の回り品						
1. 吳服・服地・寝具			[■■■■]			○
2. 男 子 服			[■■■]			△
3. 婦 人 服			[■■■■]			○
4. 子 供 服			[■■■]			△
5. 靴・履物			[■■]			△
6. かばん・袋物			[■■■■■]			△
7. 雑貨・身の回り品			[■■■■]			△
8. 時 計・眼 鏡			[■■■■]			△
9. ジュエリー・製品			[■■■■■■■■]			△

